



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:20

PAG - 1 -

Miércoles 12 de Julio de 2006

Guatemala



Istmo busca satisfacer requisitos de Europa

Cumbre: Centroamérica trabaja en solucionar diferencias para negociar en bloque

Los gobernantes de Centroamérica acordaron ayer desarrollar una agenda regional estratégica para un futuro acuerdo de asociación con la Unión Europea (UE), al finalizar la 28a. Cumbre de presidentes del Istmo, en Panamá. También lograron consenso en la necesidad de reformar la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) para dar certeza a las negociaciones, la creación de una contraloría para fiscalizar los fondos de Sica y fortalecer la integración aduanera.

La cita propuesta por Berger a sus colegas centroamericanos para el próximo 14 de agosto en Tikal, Petén, donde tratarían las reformas al Parlacen, fue trasladada para mediados de noviembre, en el marco de la inauguración de la Cumbre mundial contra la corrupción.

“Propuse que mejor nos juntemos luego de la inauguración, en noviembre, de la Cumbre mundial contra la corrupción, y después nos vayamos a Tikal y hablemos del futuro del Parlacen”, expresó Berger.

Distribuidora anuncia fin de racionamientos en Nicaragua

Managua /.-La empresa española Unión Fenosa, distribuidora de energía en Nicaragua, anunció ayer el fin de los racionamientos en el país que desde el 18 de junio pasado afectaron a cerca de 600 mil usuarios en toda la nación.

Unión Fenosa dijo en un comunicado que el servicio de energía eléctrica, que sufrió cortes de cuatro a seis horas al día, fue restablecido desde el sábado 8 de julio tras superarse el déficit en la generación de energía.

El Salvador

El Diario de Hoy

Al Parlacen y a la Corte de Justicia de C.A.

Prometen más poder

Los presidentes asistieron a la XXVIII Reunión Ordinaria del Sistema de Integración Centroamericana (SICA). Se solicitó reformar las constituciones de los organismos regionales para que tengan decisiones vinculantes.

Los presidentes de la región acordaron que el Parlamento Centroamericano (Parlacen) y la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) no sean sólo un adorno.

Pretenden que las decisiones tomadas por estos organismos sean obedecidas en los países del istmo. En palabras legales, que lo dictado por las entidades tenga carácter vinculante.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:20

PAG - 2 -

Evacuados piden ayuda en Nicaragua

Una persona murió al intentar cruzar un río que estaba crecido

El alcalde de Ciudad Rama, Róger Araica, solicitó ayer ayuda al gobierno de Nicaragua para poder atender a un millar de evacuados en cuatro centros de refugio en esa zona caribeña por el desbordamiento del Río Escondido.

Un muerto, unas 52 casas parcialmente dañadas, cerca de 200 viviendas inundadas ha provocado la crecida de dicho río. La víctima es Bismark Marín Urbina, 36 años, murió ahogado al intentar cruzar el río

Honduras



Manuel Zelaya pide unión de todo el istmo en la cumbre de mandatarios. Se acordaron medidas de cooperación en el sector de electricidad

Centroamérica se fortalece para negociar con Europa

Los presidentes de Centroamérica decidieron impulsar acuerdos migratorios para eliminar controles en sus puestos fronterizos y avanzar en la unificación aduanera con el fin de allanar el camino hacia un pacto de asociación con la Unión Europea.

También acordaron ayer acelerar las medidas de cooperación en el sector de electricidad y petróleo, además optaron por lanzar reformas a la Corte Centroamericana de Justicia y el Parlamento Centroamericano, Parlacen, temas en los que volvió a aflorar la falta de consenso.

Centroamérica y México apuestan al mundo maya

Acordaron mejorar el transporte aéreo en la región

Los países centroamericanos y México anunciaron ayer la próxima firma de un acuerdo para mejorar el transporte aéreo en Mesoamérica e impulsar el desarrollo turístico de la ruta maya.

El acuerdo busca mejorar la comunicación por avión de México, Honduras, Guatemala, Belice y El Salvador, países que forman la Organización Mundo Maya, OMM.

“La conectividad aérea en estos momentos es muy reducida”, manifestó el secretario de Turismo de México, Rodolfo Elizondo, quien lamentó la escasez de vuelos directos a los principales destinos turísticos de la Ruta Maya.

Costa Rica



Presidentes apoyan a El Salvador ante "hechos terroristas"

ACAN-EFE. Centroamérica, Colombia, México y República Dominicana apoyaron hoy al gobierno de El



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:20

PAG - 3 -

Salvador y rechazaron "los inadmisibles actos terroristas" del pasado 5 de julio en el que perdieron la vida dos policías y otros diez resultaron heridos.

Los gobernantes, en el marco de la VIII Cumbre del Jefes de Estado y de Gobierno del Mecanismo de Tuxtla, emitieron la declaración de "apoyo a la paz, la libertad, la estabilidad y la democracia en El Salvador".

Apagones se extienden hasta por ocho horas

Racionamientos generan crisis en hospitales nicas

AFP. Los constantes apagones en Nicaragua, atribuidos por algunos a racionamientos de la distribuidora española Unión Fenosa, están provocando caos en el sistema hospitalario.

Los racionamientos no solo provocan la falta de electricidad, sin la cual muchas funciones hospitalarias no se realizan, sino también porque interrumpe el suministro de agua potable.

La ministra de Salud, Margarita Gurdíán, dijo que las operaciones programadas se van a minimizar para no tener personas en un quirófano cuando se vaya la energía.

Un muerto y miles de damnificados

Un muerto, unas 52 casas parcialmente dañadas, cerca de 200 viviendas inundadas y al menos mil personas evacuadas, provocó la crecida del Río Escondido en Ciudad Rama, en el Caribe Sur de Nicaragua. La víctima es Bismark Marín Urbina, 36 años, que murió ahogado al intentar cruzar el río Escondido, cuyo nivel oscila entre 4 y 5 metros de altura, pero que debido a las lluvias ha superado los 7 metros de altura. acán-efe

Panamá



Bancos internacionales podrían estar interesados en Grupo Financiero Uno

Grupo Financiero Uno, dueño de las acciones de Banco Uno, podría estar evaluando varias ofertas de adquisición por parte de cinco bancos internacionales.

Entidades de talla mundial como HSBC, General Electric (GE), The Scotiabank, Corporación UBC Internacional, tenedora de Banco Cuscatlán y el grupo suizo-italiano Banca de la Svizzera Italiana (BSI) están entre los posibles pretendientes del tarjetero Banco Uno, con sede en Panamá.

Con cerca de mil 700 millones de dólares en activos, el Grupo Financiero Uno está presente en Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá, brindando atención a más de 500 mil clientes en la región.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:20

PAG - 4 -

Estados Unidos



Centroamérica inicia trabajos de interconexión eléctrica

AP. Los presidentes de Centroamérica inauguraron el martes las obras para la interconexión eléctrica de toda la región a un costo de 370 millones de dólares, con la finalidad de reducir los riesgos de desabastecimiento y aumentar la competitividad.

El proyecto "nos permitirá aprovechar más eficientemente nuestros recursos hidráulicos... y atraer inversiones extranjeras", dijo el presidente Martín Torrijos durante el acto en que se entregó la orden de proyecto en un acto en las afueras de la capital y en el marco de la Cumbre de Tuxtla.

Centroamérica le apunta a pacto con la UE

Associated Press

Los presidentes de Centroamérica decidieron el martes impulsar acuerdos migratorios para eliminar controles en sus puestos fronterizos y avanzar en la unificación aduanera con el fin de allanar el camino hacia un pacto de asociación con la Unión Europea (UE).

Al mismo tiempo optaron por lanzar reformas a la Corte Centroamericana de Justicia y el Parlamento Centroamericano (Parlacen), temas en los que volvió a aflorar la falta de consenso.

"Son reconocidas las grandes oportunidades que se nos abrirán con ese acuerdo para incrementar el desarrollo y el bienestar de los pueblos centroamericanos", resaltó Torrijos ante sus colegas de Costa Rica; de El Salvador, Tony Saca; de Guatemala, Oscar Berger; de Honduras, José Manuel Zelaya y el vicepresidente de Nicaragua, Alfredo Gómez.

Centroamérica y Colombia elogian elecciones mexicanas

Associated Press. Los gobiernos de Centroamérica, Colombia y República Dominicana elogiaron el martes las recientes elecciones mexicanas en el marco de la cumbre del mecanismo de diálogo y concertación de Tuxtla.

"Felicitamos a México por el reciente proceso electoral realizado con todas las garantías propias de una democracia consolidada que incluyen la transparencia e imparcialidad de su órgano electoral (IFE), y una ejemplar participación de la ciudadanía", destacó la declaración de la cumbre.

Critican ayuda foránea a candidatos en Nicaragua

Para Martín Méndez no hay nada político en la montaña de sacos de fertilizante que se guardan en un almacén en Tola. Cualquier granjero con dinero, dice Méndez, puede comprar un saco de 110 libras por \$16, aproximadamente 20 por ciento menos de lo que cuesta en el mercado.

"No les preguntamos a qué partido pertenecen ni les decimos por quién deben votar", indicó Méndez refiriéndose a los sacos, parte de un cargamento de 20,000 toneladas que envió el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, declarado socialista y un crítico acérrimo de Estados Unidos. "Esto no es más

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:20

PAG - 5 -

que otro programa de ayuda internacional que le da una mano a los pequeños agricultores". Aunque se espera que EEUU done casi \$100 millones en ayuda entre el 2005 y el 2006, gran parte está separada para proyectos a largo plazo que no tienen la misma resonancia que el petróleo y los fertilizantes anunciados por Chávez, indicó un analista.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua